
COMUNE di SASSO MARCONI
Verbale riunione della Consulta Badolo Battedizzo

del 18 maggio 2021 (dalle ore 18:45 alle 19:40)

Presenti: Maurizio Costantino, Valeria Lolli, Valentina Perla, Debora Marzaduri, assessora
Irene Bernabei, assossore Alessandro Raschi.
Assenti: Davide Ravaglia

1. Risposta assessore Raschi ai punti 9 e 12 della riunione del 5 maggio 2021
(9: Illuminazione sottopasso via setta; 12: Aggiunta lampioni per illuminazione
notturna dove mancanti.)

Il presidente Costantino presenta la situazione attuale legata all’illuminazione di via Setta in
particolare dei sottopassaggi.
L’assessore Raschi sottolinea i costi elevati dell’installazione di punti di illuminazione
pubblica ex novo. L’assessore, quindi, sollecita nell’indicare quali siano precisamente i
punti più critici per i cittadini della frazione per poter valutare degli interventi.
Al punto 9: assessore Raschi riconosce che al momento il sottopasso di via Setta non sia
sufficientemente illuminato e quindi si può ipotizzare un intervento migliorativo (anche nel
breve periodo). I sottopassi avranno la priorità anche per una questione di sicurezza*.
*per ipotizzare le tempistiche di tale intervento è necessario un confronto con la giunta e/o
con i tecnici addetti.
L’assessori Raschi rassicura che verranno stimate e condivise in tempi brevi.
Al punto 12: l’assessore Raschi comunica che vi sono concrete possibilità che verranno
installati punti di illuminazione nella zona del casello dell’autostrada (date le ipotesi
riqualificazione della zona). Inoltre, l’assessore Raschi comunica che alla costruzione della
ciclovia sarà associata una predisposizione adeguata di illuminazione.
L’assessore Raschi, ad ora, esclude la possibilità di realizzare interventi di installazione ex
novo (ad esempio: dalla zona Leona all’ex casello dell’autostrada).

Su tale tema la consultrice Lolli chiede informazioni sulle tempistiche della ciclovia della
Lana e della Seta. Inoltre, la consultrice Marzaduri chiede informazioni sul tratto dal ex
casello alla Stazione dei treni di Sasso Marconi.
L’assessore Raschi esclude che la suddetta ciclovia possa passare da il tratto indicato (da
via Gamberi all’ex casello) per problemi di spazi e di sicurezza dei ciclisti. Ad ora,
l’amministrazione ha richiesto lo studio da parte di un professionista per un’ipotesi di
collegamento tra la Ciclovia della Lana e della Seta alla Ciclovia del Sole, ovvero è in corso
uno studio di fattibilità e per questo non si possono ipotizzare percorsi.
L’assessore Raschi e i consultori si impegnano a condividere gli sviluppi dello studio di
fattibilità di tale tratto.
La consultrice Marzaduri espone la situazione di degrado (siringhe, rifiuti, bottiglie…)
presente in alcuni tratti di via Ziano di Sotto, chiede di poter potenziare l’illuminazione.

2. Risposta assessore Raschi al punto 5 della riunione del 5 maggio 2021
(punto 5: Mercato oltre alla sede della cooperativa Lo scoiattolo con i mercanti
locali in uno spazio un giorno a settimana in più)

L’assessora Bernabei sottolinea che: il mercato contadino, per essere avviato, deve avere
un soggetto proponente che si prenda in carico l’organizzazione, la promozione ed il
coordinamento dei produttori.



L’assessore Raschi distingue tra le due modalità di mercato: mercato con proponente e
mercato di amministrazione (organizzato per quest’ultimo). L’amministrazione auspica l’avvio
di mercati con proponente in ogni frazione con tempi e modi adeguati alle necessità.
Nel mercato con proponente, un gestore si fa carico degli interessi di imprese agricole del
territorio affinché queste possano formalizzare un mercato che venda i prodotti propri.
Per i mercati contadini, vi possono partecipare le seguenti imprese del territorio (di Sasso
Marconi, di comuni limitrofi o della città metropolitana): associazioni, associazioni di
categoria, una rete di PUL di imprese, rete di imprese formali, un'impresa che si fa
aggregatore delle imprese agricole del territorio, cooperativa (come cooperativa agricola).
E’ previsto che il proponente produca una scheda descrittiva da condividere con
l’amministrazione che riporti i punti salienti del mercato (luogo, frequenza, periodicità,
produttori, provenienza delle imprese, prodotti).
Per la tipologia di prodotto prevista: prodotti di produzione propria.
L’organizzazione e la gestione formale può essere anche la Pro Loco o realtà del territorio
(come Appennino Slow con il mercato contadino attivo ad ora nella frazione Capoluogo di
Sasso Marconi).

I consultori chiedono informazioni sulle tempistiche riguardanti il Ponte Da Vinci.
L’assessore Raschi sottolinea che le tempistiche verranno comunicate da Anas, una volta
che sapranno che intervento possono fare, verranno condivise le tempistiche e un’eventuale
contrazione dei tempi. Allo stato delle cose, finché i tecnici di Anas non saranno andati sul
ponte e avranno potuto misurare e verificare e fare sondaggi sulla struttura e
sostanzialmente vedere se gli archi sono riutilizzabili (cosa che consentirebbe la
ristrutturazione) e in base allo stato delle pile si può intuire anche il tipo di ristrutturazione.
Ad ora, non si hanno delle tempistiche certe, nemmeno tramite il direttore competente di
Anas.Per quanto riguarda le ipotesi conservative, la struttura muraria deve garantire il 30%
del carico per cui è stata progettata (elementi tecnici per poter ristrutturare); se la struttura
muraria e edile non consente quel 30% e il ponte è da ricostruire. Anas ha già gli accordi
quadro che hanno capienza per attivare la progettazione e la realizzazione, quindi i lavori
(per questo l’assessore Raschi non ipotizza delle tempistiche dilatate come sono state
comunicate nei giorni precedenti).

Il Presidente Il Segretario
Maurizio Costantino Valentina Perla


